
今年度財政預算案尚餘百多節合併辯論
有待審議，「人民力量」及社民連4人不斷
拉布，更多次點算人數以製造流會，令特
區政府面臨「財政懸崖」，多項廣受歡迎
的惠民措施更落實無期。梁國雄昨晨在接
受電台訪問時稱，拉布旨為爭取政府落實
全民退休保障或「全民回水」，要求特區
政府公開承諾將早前撥作強醫金的500億
元，用作推動全民退保，並提供「全民退
保」的時間表及路線圖，他就會放棄拉
布。
梁國雄又稱，出席同一節目的葉國謙，

稱民建聯主席譚耀宗早於1994年已提出長
者退休金，不然就應立即全民派發工資中
位數三成，「你唔係拉布呀」，又質疑同場
的王國興，工聯會也一直爭取全民退休保
障計劃，但就「咩都冇做過」，「有始無
終」：「民建聯同工聯會19年前要爭取
要到19年後由長毛來爭取？」
他續稱：「王國興講 好笑，人 （碼

頭工人）罷工你就去談判，我去拉布你咪

去談判囉。你做過咩 ？譚耀宗當日建議
（全民退休保障計劃），立法會全部贊成，
19年前你唔係拉布咩？⋯⋯如果預算案被
（立法會）拒絕通過，你咁義正嚴詞，咪解
散立法會趕走班頑皮議員，沿用舊年 預
算案囉！」

王國興：含血噴人 亂扣帽子

王國興隨即狠批梁國雄含血噴人，是在
亂扣工聯會帽子。他說，很多黨派都爭取
全民退保多年，但是次拉布的社民連及
「人民力量」所提出的全民退休保障訴求
只是「偽議題」，「即使大家各有不同訴
求，但唔應該綑綁全港市民利益，大家要
解決方案的可持續性及錢從何來，而今屆
政府亦已組織委員會商討，是否斷糧（不
通過預算案）爭取就可行？距離5月15日死
線尚餘11日，希望你 適可而止、手下留
情」。
他又說，倘無法以「剪報」應付拉布，

應該以「馬拉松式」通宵開會應對，「仍
然有140場辯論，涉及140個小時，（我建
議）以『你唔死我死』的自殘方法，日以
繼夜、夜以繼日（開會）」。

葉國謙也指出，推行全民退保涉及很多
討論，不能夠以簡單概念解決重要政策，更
批評長毛誤導市民：「（推行全民退休保障
計劃）如果真係易過借火，世界就唔會咁
複雜，你要搞清楚唔好呃人！對於長者退
休後應有尊嚴生活，大家的確已經有共
識，但係咪將500億元放在全民退保就咩都
掂晒？」

葉國謙批反對派拒修議事規則

他續說，是次拉布已經拖延了預算案審
議兩個星期，「無錢、無糧」將會為社會
帶來好大震盪，故呼籲議員正視及檢討目
前的議事規則，「我都好無奈，有（反對
派）議員表明一日無普選，就一日不修改
《議事規則》，即係等同永遠拉布」。

民建聯主席譚耀宗昨日在出席另一場合
時則指，政務司司長林鄭月娥正研究全民
退休保障的時間表及路線圖，社會對此有
不同意見，相信短時間內未能形成共識，
「1985年立法會已經開始提出全民退保，
1994年港英政府亦曾展開公眾諮詢，但無
法達成共識，說明全民退保不是話做就
做，而是要尋求社會共識」。
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指500億可落實誤導市民 歪理抹黑民記工聯

謊稱拉布爭退保 長毛挨轟
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

立法會「四丑」聲稱拉布爭取全民

退休保障，令《2013年撥款條例草

案》審議拉鋸多時，若未能趕及在

今個月15日表決通過，香港將會出

現財政危機，因而備受社會各界批

評。「拉布四丑」之一的社民連主

席「長毛」梁國雄，聲言自己只是

「延續」民建聯及工聯會過去爭取

退休保障計劃的立場，反屈兩黨

「冇做過 」、「有始無終」。民建

聯立法會黨團召集人葉國謙及工聯

會議員王國興狠批長毛含血噴人、

亂扣帽子，又質疑對方聲稱只要動

用「強醫金」的500億元，就可以

落實全民退保計劃的說法，是要誤

導市民，是綑綁全港市民利益的

「偽命題」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立
法會「拉布四丑」已去信約見財政
司司長曾俊華會面，要求政府在全
民退休保障計劃的問題上讓步。立
法會主席曾鈺成呼籲立法會內各個黨
派議員，以市民利益為重，打破僵
局，並希望政府擺出積極態度，與拉
布議員進行務實的溝通。民建聯主席
譚耀宗也希望，曾俊華可以向拉布議
員解釋拉布將會造成的影響。
立法會將於本周三繼續審議財政

預算案，「拉布四丑」之一的社民連
主席「長毛」梁國雄稱，他會減少要
求點算人數及發言次數，並已去信約
見曾俊華，要求對方在「全民退保」
問題上讓步。聲言不支持「拉布」的
民主黨主席劉慧卿在同一節目上稱，
拉布是政治問題，需要政治解決，政
府應該釋出善意，與拉布議員會面，
聽取及回應社會訴求，「民主黨不認
同拉布，但有議員做，《議事規則》
又容許，大家咪心平氣和磋商，政府
亦要清楚解釋（財政預算案）方案
點解會搞到社會『雞犬不寧』」。

曾鈺成：不希望走到剪布
曾鈺成昨日在一公開活動上被問

及會否協調是次會面時回應說，這並
非他的角色，但任何有助行政立法溝
通，他都樂意做，並相信議員及政府
會懂得處理，「我希望政府擺出積極
態度，不同意見的議員及有關官員可
以務實的溝通，以社會利益為重，解
決問題，化解當前的矛盾打破僵局，
不希望要走到剪布這一步」。

譚耀宗昨日在另一場合亦指，他
已向曾俊華表達，希望當局與拉布
議員會面的意見，「苦口婆心向對
方解釋拖延財政預算案的影響」，
讓預算案在本月中順利表決，避免
香港陷入「財政懸崖」，但這要由
曾俊華考慮，又指拉布議員不斷要
求點算人數，已浪費了議會4成開會
時間，盼望議員能夠濃縮辯論時間
及言之有物。

譚耀宗：應以港整體利益為重
他說：「民建聯上星期發動的全港

簽名運動，好多市民看到『反拉布保民
生』二話不說洶湧簽名支持，不足兩
個小時簽滿兩塊布，說明大家對議
員輪流『 肺裡面講說話』好不
滿，浪費公帑虛耗時間，好多人更與
他們切割。雖然他們的要求不實際，
在社會上亦有爭議，（我）希望財爺與
他們解釋一番，讓議案進入表決程
序。我們保障少數人權利，但香港整
體利益更為重要」。
被問到政府應否向立法會申請臨

時撥款，譚耀宗說，財經事務及庫
務局局長陳家強早前提出，即使申
請臨時撥款存在好多問題，無法落
實預算案中的一次性紓困措施，也
不認為應該循臨時撥款方面考慮。
民建聯副主席李慧 在同一場合則

指，向立法會申請臨時撥款應付「拉
布」並不是好辦法，認為議員要求政
府短時間推出全民退保有一定困難，
盼望大家釋出善意尋求解決辦法，不
要再拉布，確保議會正常運作。
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青民提系列支援建議 促政府助青年

保供應鏈穩定 再商「限奶令」修訂

EQ碩門村辦開幕 籲立會回正軌

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為求擴大地區服務層面，民建
聯立法會議員葛珮帆（EQ）在沙田碩門村增設地區辦事處，並
於昨日舉行開幕典禮，逾200多名政壇好友及街坊蒞臨撐場。EQ
在致辭時說，她在立法會會繼續努力爭取政府發展經濟新增長
點、推動創新科技、扶助中小企、進一步發展旅遊、回應婦女訴
求等。為此，她希望立法會重回正軌，不要拉布，讓議員履行職
責，及早通過各項社會民生政策及撥款。

曾俊華蘇錦樑劉江華等主禮

EQ碩門村地區辦事處昨日開幕，主禮嘉賓星光熠熠，包括財
政司司長曾俊華，商務及經濟發展局局長蘇錦樑，政制及內地
事務局副局長劉江華，民建聯主席譚耀宗（譚Sir）、副主席李慧
及陳勇、立法會議員陳克勤及何俊賢，沙田民政事務專員何

麗嫦，沙田區議會主席何厚祥，及街坊好友等逾200人，場面熱
鬧。

工作有意義 「完全不覺辛苦」

EQ在致辭時說，自己當日參選立法會議員，成為市民代表，
是盼望為香港做更多實事，而在過去短短數月內，她在議會內先
後提出了17次口頭、書面及跟進質詢，9次議案發言，和動議
「幫助中產」獲得通過，未來會繼續努力，「如果你好喜歡你的
工作，又具意義，又何來會辛苦？所以我完全不覺得辛苦，我會

繼續努力做好議會工作」。
曾任民建聯副主席的蘇錦樑在致辭時，對EQ「有讚無彈」。他

稱，過往碩門村是工業區，但今日已經充滿商業元素，需要一個
見識多、視野廣闊的議員，擔當社會與政府的橋樑，協助政府有
效施政，EQ當然是不二之選。他又憶述，自己於2008年率領幾
位民建聯成員到美國，借鏡奧巴馬的選舉策略，包括如何借助科
技網絡配合打選戰，EQ當時參與其中，在過程中充分表現了她
語文有水準、有腦筋、視野廣闊、觸覺敏銳、喜歡潛水，非常有
心更熱愛生命。
譚Sir其後致辭時笑說：「我們的前任副主席大讚EQ，但我不

會讚她，怕她飄飄然，會驕傲。她潛水好叻，但我就不懂潛
水，而民建聯的議員亦不應該隨便『潛水』，要視乎時間及地
點，如果『潛水』，即使今屆當選也不會成功連任，大家要謹
記。」

每周有辦開幕 譚Sir：追上大家樂

譚Sir又笑言，民建聯近月每星期都有地區辦事處開幕，他盼望
數目能夠追上「大家樂」。
另外，EQ一直致力推動環保，昨日開幕禮就以鮮果蛋糕代替

傳統的燒豬，全場茶點食品亦全以素菜供應，別具特色。她的地
區辦事處內展示了自己當日遠赴南極及潛水拍攝的珍貴照片，與
街坊分享環境保育訊息。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 青年民建
聯趁昨日五四青年節請願，促請政府正
視社會流動機會減少及跨代貧窮等問
題，制定增加資助大學學士學位及各類
文憑課程學額，增加以年輕人為對象的
租住房屋計劃，並提供讓青少年參與社
會事務的平台，尊重及聆聽青少年的意
見及需要等。

籲開創更多適合青年臨時職

青年民建聯主席周浩鼎及委員李世榮等

約10名代表昨日到政府總部請願，並提出
一系列具體支援青年的建議。就業與培訓
方面，青民建議政府開創更多適合青少年
的臨時職位，在港島、九龍東及新界東增
設「Y.E.S青年就業起點」資源中心，加強
針對青少年的培訓計劃，又建議在中學展
開由政府部門宣講未來香港社會經濟規劃
的「生涯規劃」，讓中學生更好計劃職業
發展階梯。
他們並要求當局增加資助大學學位及文

憑課程學額，及容許在內地升讀大學的學

生申請助學金與貸款；全面檢討持續進修
基金計劃，增加申請人可領取資助上限至
2萬元，及延長必須在4年內申領全數資助
金額的規定等。為鼓勵青年參與社會事
務，青民建議當局成立聚焦小組主導青年
政策，官員定期與青年互動交流，以改善
青年政策被分割隔離的問題。
青民又建議，政府應設立公共行政學

院，讓有志從政的青年獲得政治培訓，同
時強化諮詢架構功能，吸納更多青年人才
加入諮詢機構，加強社會凝聚力。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府自今
年2月推出限制出境旅客攜帶奶粉數量的
「限奶令」，取得了顯著成效，但就被指會損
害內地同胞的感情。保安局局長黎棟國在接
受BBC訪問時表示，他了解到不少內地居民
對此有反對聲音，特區官員有需要向內地同
胞解釋，並相信他們會理解，又指政府會在
措施推行6個月後檢討，屆時將與入口商和
零售商商討如何確保供應鏈穩定，再決定是
否修訂「限奶令」。

措施推行6個月後檢討

黎棟國在BBC訪問中表示，特區政府自從
今年2月推出「限奶令」後，已經取得了很
好的效果，在很大程度上解決了香港媽媽買
不到奶粉的問題，但他也了解到不少內地同

胞對此有反對聲音，故特區官員會向內地居
民解釋，讓他們了解當時香港特區政府作出
這一決定所面對的困難，當局並會在措施推
行6個月後檢討，屆時將與入口商和零售商
商討如何確保供應鏈穩定，再決定是否修訂
有關措施。
他承認，去年到訪香港的旅客有3,700多萬

人次，其中75%來自內地，而這些龐大的旅
客人流為香港帶來了一些社會問題和資源
壓力，加上內地居民與香港人由於成長背
景和習俗有所不同，頻繁交往也導致出現
了不少摩擦，但他同時強調，「個人遊」
旅客為香港經濟帶來巨大的利益，也為香
港的許多行業製造了大量的工作機會，交
往對雙方來說都是互相得益，有助彼此了
解。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 前廉政專員湯顯明捲入公款饋贈酬酢風波，行政
長官梁振英宣布成立獨立檢討委員會檢討廉政公署酬酢開支制度，立法會帳委
會及廉政公署亦正跟進事件。正在英國倫敦訪問的黎棟國在接受BBC中文網訪
問時表示，廉署會按照程序進行調查，而特首成立獨立檢討委員會，負責檢討
廉署的現行制度，可以說是「雙管齊下」。
黎棟國昨日繼續倫敦訪問行程，與當地警方和入境機關的高級官員會面。黎

棟國在與英國嚴重有組織罪行調查局主席伊恩．安德魯爵士，及首都警察局助
理警察總監馬克．羅禮會面時指出，香港警方與世界各地包括英國的執法機關
一向保持緊密合作，打擊有組織跨國罪行包括販運毒品、清洗黑錢和網絡罪行
等。他期望香港和英國兩地的執法機關，有更緊密的合作和加強交流。
他又與英國內政部入境及邊境政策總監菲臘斯．達菲會面，雙方就共同關注

的議題交換意見。在倫敦逗留期間，黎棟國亦拜會了中國駐英國大使館公使銜
參贊叢培武，並與當地華人團體會面，就香港最新的情況交流。

廉署內部調查 得市民信任

黎棟國在倫敦接受BBC訪問時談到湯顯明事件。他指出，已有人就事件向廉
署舉報，廉署會按照程序進行調查，而港人都相信署方的內部調查「行之有
效」，加上負責檢討廉署現行制度的獨立檢討委員會，可說是「雙管齊下」。
被問及他會否下令要求警隊、海關及入境處等紀律部隊 就相關制度進行內部

檢討和調查時，他表示，相信其下屬在這方面都「謹慎、有效」，暫時沒有進行
內部檢討和調查的必要。
黎棟國指出，自去年7月接任保安局局長以來，他因工作需要，經常與內地官

員接觸，有時也需要安排工作聚餐，但強調有關安排都符合特區政府的相關規
定。

回應「佔中」 不得違法是底線

另外，就香港反對派各黨派鼓吹的「佔領中環」行動，黎棟國強調說，香港
有遊行示威的自由，但要符合法律規定，底線是任何人都不能違反法律。
黎棟國將於本月5日至7日前往柏林繼續訪問。
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■黎棟國(右一)與菲臘斯．達菲(左一)會面。

■葛珮帆碩門

村 辦 事 處 開

幕，曾俊華、

蘇錦樑、劉江

華、譚耀宗、

李慧 及陳勇

等主禮。

黃偉邦 攝

■譚耀宗

黃偉邦 攝

■葉國謙

黃偉邦 攝

■王國興

黃偉邦 攝

■梁國雄

黃偉邦 攝

■劉慧卿
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